

## Inminente salida de Ricardo Roa de la presidencia de **Ecopetrol** tras reunión en la Casa de Nariño

Mayo 29, 2025

Escrito por: Editor Web

ACTUALIDAD



La permanencia de Ricardo Roa al frente de **Ecopetrol**, la mayor empresa estatal y fuente principal de ingresos del país, pende de un hilo. Una alta fuente del Gobierno confirmó a *Noticias Caracol* que su salida sería inminente tras una reunión extraordinaria sostenida la noche del miércoles 28 de mayo en la Casa de Nariño, con presencia del presidente Gustavo Petro y la junta directiva de la petrolera.

En el encuentro, que según fuentes estuvo cargado de tensiones, el jefe de Estado habría expresado fuertes críticas a la gestión de Roa, señalando que la empresa “se volvió petrolera” y se alejó del objetivo de liderar la transición energética del país, una de las banderas del actual gobierno.

Tras la reunión, Mónica de Greiff, expresidenta de la Cámara de Comercio de Bogotá, presentó su renuncia como miembro de la junta directiva. En su carta de dimisión agradeció a Roa por su «liderazgo inspirador», pero su salida ha sido interpretada como una señal del remezón interno que vive la compañía.

Aunque la decisión sobre la salida de Roa parece tomada, se le habría solicitado esperar al menos dos meses para evitar que la junta directiva quede con solo ocho miembros. Como posible sucesor suena el actual ministro de Minas, Edwin Palma, pero su nombre genera resistencias internas y estaría inhabilitado para el cargo, ya que la ley exige que un funcionario público renuncie al menos un año antes para asumir la presidencia de una empresa estatal.

Una presidencia marcada por polémicas

### LO ÚLTIMO

Estudiantes del Área Andina presentan cortometraje sobre violencia intrafamiliar y de género, “A través de mis ojos”

mayo 22, 2025



Conversatorios con líderes presidenciables en Pereira: una cita con el futuro del país y la región

mayo 15, 2025



Los memes del genio de la lámpara: la nueva tendencia viral que une humor e inteligencia artificial

abril 24, 2025



El rol del cabildo indígena de la UTP, diálogo con la gobernadora y el alguacil primero

abril 23, 2025



La gestión de Ricardo Roa ha estado envuelta en escándalos y decisiones controversiales. El más reciente: la firma de un contrato por casi 6 millones de dólares con la firma estadounidense Covington & Burling LLP. Según se conoció, el objetivo era analizar su reputación, pero el proceso incluyó la retención de correos y documentos de al menos 70 altos funcionarios, lo que desató una crisis interna. “Es algo inaudito. **Ecopetrol** se volvió una tragicomedia”, criticó el exministro de Minas Juan Camilo Restrepo.

A esto se suma un concepto emitido por la Procuraduría ante el Consejo Nacional Electoral (CNE), en el que solicita sanciones contra Roa por presuntas irregularidades cuando fue gerente de la campaña Petro Presidente en 2022. Según el informe, se habrían violado los topes de gasto en primera vuelta y se omitieron reportes clave, como el costo real de un evento en el Movistar Arena. La Procuraduría pidió sanciones económicas y la devolución de más de 154 millones de pesos.

### **Ecopetrol**: una empresa en descenso

Más allá de los escándalos, el deterioro de la salud financiera de **Ecopetrol** es alarmante. Las cifras revelan una caída sostenida en ingresos y utilidades:

- **Ingresos:**

- 2022: \$159.5 billones
- 2023: \$143.1 billones
- 2024: \$133.3 billones
- Primer trimestre 2025: \$31.4 billones

- **Utilidades:**

- 2022: \$33.4 billones
- 2023: \$19.1 billones
- 2024: \$14.9 billones
- 2025: \$3.1 billones

En cuanto al valor de la acción, esta ha caído un 51,7% desde marzo de 2022, pasando de \$3.660 a \$1.770 en mayo de 2025.

“El debilitamiento estructural es evidente. El gobierno corporativo ha sido afectado y se ha perdido el foco en el negocio principal. Asfixiar a **Ecopetrol** con la excusa de la transición energética es un error grave”, advirtió Francisco Lloreda, expresidente de la Asociación Colombiana de Petróleo y Gas.

### Un final anticipado

De concretarse, la salida de Ricardo Roa marcaría el cierre de una de las gestiones más controversiales en la historia reciente de **Ecopetrol**. Su mandato quedará en la memoria no por consolidar una estrategia energética sólida, sino por los escándalos que lo rodearon y la pérdida de valor de una empresa que, en otros tiempos, era símbolo de orgullo nacional y estabilidad fiscal.

La pregunta ahora no es solo quién tomará las riendas de la compañía, sino si será posible reconducir su rumbo a tiempo para evitar un colapso mayor.

Suscríbete a nuestro canal de Whatsapp aquí



### SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN INFORMATIVO

Para estar bien informado, recibe en tu correo noticias e información relevante.

Form fields for 'Nombre y Apellido' and 'Email', with a 'Subscribirse' button.

Puedes anular tu suscripción en cualquier momento. Para más detalles, revisa nuestra Política de Privacidad.

He leído y acepto la [Política de Privacidad](#)

Artículo anterior



Confidencial: 70 funcionarios de **Ecopetrol** sometidos a revisión de comunicaciones digitales y físicas

DEJA UNA RESPUESTA

[Iniciar sesión para dejar un comentario](#)

inteligencia artificial

abril 24, 2025



El rol del cabildo indígena de la UTP, diálogo con la gobernadora y el alguacil primero

abril 23, 2025



## Diario del Otún

COPYRIGHT © 2025 R.R. EDITORES RAMÍREZ Y RAMÍREZ S.A.S. NIT: 891411166-0. Queda prohibida la reproducción total o parcial, su uso en inteligencia artificial o aprendizaje automático, y su traducción sin autorización escrita. Toda la actualidad de Colombia, Pereira y el mundo.

[POLÍTICA DE TRATAMIENTO DE DATOS](#)

[TÉRMINOS Y CONDICIONES](#)

[POLÍTICA DE COOKIES](#)

MIEMBRO DE



VIGILADO POR



Utilizamos cookies para asegurar que damos la mejor experiencia al usuario en nuestra web. Si sigues utilizando este sitio asumiremos que estás de acuerdo. [Aceptar](#) [Política de privacidad](#)

